
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung 

• Der Männerchor eröffnete mit einem Liedbeitrag. 

• Die 1. Vorsitzende Sabine Schnarrenberger begrüßte um 19.15 Uhr die 
Vereins- und Ehrenmitglieder. 

• Mit einer Gedenkminute wurde den verstorbenen Mitgliedern Werner Egle, 
Harald Hahn, Heinz Haug, Inge Leuze und Herbert Stehr gedacht. 

• Der Männerchor beschloss das Totengedenken mit einem Liedbeitrag. 

• Danach eröffnete die 1. Vorsitzende die Versammlung und stellte die 
ordnungs- gemäße Einberufung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 
TOP 2  Klärung der Versammlungsleitung 

• Sabine Schnarrenberger übernahm gem. Geschäftsordnung die 

Versammlungsleitung. 

• Sie wies darauf hin, dass die Anwesenheit von Nichtmitgliedern nicht 
ausdrücklich verboten sei, aber Nichtmitglieder kein Stimmrecht haben und sich 
nicht an Diskussionen beteiligen dürfen. 

 
TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung (Anhang) 

• Die Tagesordnung war angezeigt und lag aus. 

• Die Tagesordnung wurde im Mitteilungsblatt der Stadt Großbottwar und auf der 

Website veröffentlicht. 

• Es gab 3 Sachanträge: 2x zur TGV-Halle und 1x zur Abteilungsorganisation. Es 

wurde beschlossen, die Sachanträge mit den entsprechenden 

Tagesordnungspunkten zu behandeln. 

• Gegen die Tagesordnung gab es keinen Einwand. 

TOP 4 Verlesen des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

• Das Protokoll der Versammlung vom 31.03.2022 wurde durch Thomas 
Fricke verlesen. 

• Zum Protokoll gab es keine Wortmeldung. 

TOP 5 Geschäftsbericht der Vorsitzenden 

• Sabine Schnarrenberger und Gerhard Preiser teilten sich diesen Punkt. 

• Sabine Schnarrenberger begann mit den Mitgliederzahlen: Am 01.01.2023 hatte 
der Verein 531 Mitglieder (389 Vollmitglieder) und am 31.12.2023 567 Mitglieder 
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(406 Vollmitglieder). 

• Sabine Schnarrenberger gab einen Rückblick auf neue Angebote: die 
Baumpflanzung am Tag des Baumes, Rücken-Fit, Line-Dance, Hoop-Dance 
(Angebot nur in den Sommerferien). Ein Karate/Selbstverteidigungskurs sei in 
Planung. 

• Der Vorstand hat sich 9x mit dem Ausschuss zu Sitzungen getroffen. 

• Gerhard Preiser stellte weitere wichtige Punkte vor: Microsoft 365 und Teams 
wird intensiv als die Informationsplattform genutzt, Unterausschuss der TGV-
Halle, auf der Website und auf Facebook werden neue Infos und Angebote 
veröffentlicht (Öffentlichkeitsarbeit), Kurs-Angebote werden in Flyern/im Aufsteller 
präsentiert, um so Interessierte aufmerksam zu machen. Bitte gerne davon 
Gebrauch machen. 

• Die Nutzung des Trello-Boards ist zurückgegangen. 

• Gerhard Preiser informierte über ProWinner, als Mitgliederverwaltungssoftware. 
Damit man alle Mitglieder anschreiben kann sollten die eMail-Adressen und 
sonstige Kontaktdaten aktualisiert werden. 

• Ebenso gab Gerhard Preiser ein Rückblick zum Jubiläumsjahr 2023. Das 
Jubiläumsfest: neuer Platz (Kelterplatz und Dorfplatz). 

• Zum Bottwartal-Marathon konnte Gerhard Preiser die erfreuliche Nachricht 
überbringen, dass der Marathon 2023 ca. 41000 € erwirtschaftet hat. Davon 
werden 30000 € an die beteiligten Vereine ausgeschüttet. Laut vorläufiger 
Berechung entfallen auf den TGV 5677 €. Einen ganz herzlichen Dank an die 
Helfer vom TGV die zu diesem großartigen Ergebnis beigetragen haben. 

• Darüber hinaus wurde auch bekanntgegeben, dass der Lauftreff seit 31.12.2023 
keine Abteilung mehr ist 

• Der Sängerkreis Mittlerer Neckar hat sich aufgrund der Neugliederung 
aufgelöst. Wir sind dem Chorverband Friedrich Schiller (Bezirk Nord) beigetreten 
ist. 

• Zu dem Bericht gab es eine Meldung / Frage: ob auch Kinder und Jugendliche als 

Vollmitglieder zählen? Antwort: Aktive und passive Mitglieder ab 18 Jahren. 

 
TOP 6 Sachstand TGV-Halle 

• Thomas Fricke informierte vom Unterausschuss der TGV-Halle zum aktuellen Stand 

• Es wurden 2 Anträge eingereicht:  
o Antrag 1: Das genehmigte Budget aus der außerordentlichen 

Mitgliederversammlung für ein Gutachten über den technischen Zustand zur 
TGV-Halle von maximal 20.000 € nicht auszugeben.  

o Antrag 2: 20.000€ für kleine Renovationsmaßnahmen der Gaststätte zu 
nutzen. 

• Da fast keine Abteilung mehr die TGV-Halle nutzt / nutzen will, soll diese als 
Kalthalle verbleiben. Leider wurde keine Untersuchung der Bausubstanz getätigt. 

• Ein Gesamtkonzept für die Halle samt Gaststätte und Pächterwohnung fehlt. 

• Das Dach ist das größte Problem, ebenso die Elektrik, aber auch die TGV-Halle 
warm zu bekommen, frisst enorme Kosten. Realistisch gesehen kann sich der 
Verein eine Renovierung nicht leisten, die Kosten übersteigen das, was wir haben. 
Gesamtfinanzierung ist nicht leistbar. 

• Abstimmung Antrag 1: 43: ja, 0: dagegen sowie 1: Enthaltungen – zugestimmt! 

• Abstimmung Antrag 2: 7: ja, 22: dagegen sowie 16: Enthaltungen – abgelehnt! 
 
TOP 7 Jahresbericht der Abteilungen 

• Die Jahresberichte der Abteilungen (Anhang) wurden verlesen von: 
 



  

o Frauen 1 nicht anwesend, kein Bericht 
o Frauen 2 Sabine Hanke 
o Frauen 3 Melanie Schmidt 
o Tischtennis Michael Haisch 
o Gesang Manfred Käß 
o Badminton nicht anwesend, kein Bericht 

 Mitglieder werden gesucht! 
o Mama-Fitness Daniela Marx 
o Jugend Melanie Schmidt (stellvertretend) 
o Lauftreff Rio Unterabteilung Gesundheitssport 
o BWM Christian Röser und Michael Wilhelm (freie Vorträge) 
o Gesundheitssport Monika Maier und Roland Draht (freie Vorträge) 

 

• Zu den Abteilungsberichten gab es eine Wortmeldung: Frauen 2 turnt nicht auf 
dem Boden 

 
TOP 8 Kassenbericht 

• Ulrike Katzung stellte ihren Kassenbericht (Anhang) detailliert vor. Als Fazit 
berichtete sie, dass der TGV im vergangenen Jahr einen Verlust in Höhe von 
3.287,82 € zu verbuchen hatte. 

Zum Kassenbericht gab es Fragen: 

• Warum das Straßenfest so schwach ausgefallen ist? 

• Ob die Zahlen des Kassenberichtes auf der Homepage veröffentlicht 
werden? wurde mit nein beantwortet. 

• Jahresfeier so viel Verlust verbucht? 
 

TOP 9 Bericht der Kassenprüfer 

• Christian Swoboda berichtete von der Kassenprüfung, die von ihm, Monika 
Maier und Klaus Schnarrenberger im Beisein von Ulrike Katzung und dem 2. 
Vorsitzenden Gerhard Preiser am 11. März 2024 zu Hause bei Ulrike Katzung 
durchgeführt wurde. Die Prüfer konnten alle von ihnen gewünschten Unterlagen 
einsehen und prüfen. Die Buchführung und der Jahresabschluss entsprachen 
den Vorgaben der Vereinssatzung und der gesetzlichen Bestimmungen (Bericht 
als Anhang). 

TOP 10 Entlastung der Vorstandschaft 

• Gemäß der Empfehlung wurden Kassier und Vorstand einstimmig entlastet. 

• Beschlussempfehlung 44: ja, 0: dagegen sowie 4: Enthaltungen 
 

TOP 11 Satzungsänderung 

• Der Wechsel des Chorverbands muss in der Satzung eingepflegt werden. 

• Im Vorstand werden Protokollführer und Pressewart durch bis zu 3 
Beisitzer/innen ersetzt. Dadurch können Aufgaben und Rollen flexibler auf die 
Vorstandsmitglieder aufgeteilt werden. 

• Da die Satzung erst mit der Eintragung ins Vereinsregister wirksam wird, wird 
noch nach alter Satzung mit Protokollführer und Pressewart gewählt, nach 
Satzungsänderung bleiben die gewählten Personen gleich, nur deren Position 
ändert sich in Beisitzer/in. 

• Satzungsänderung wird erst nach Mitgliederversammlung des Chorverbands 
beim Amtsgericht eingereicht (wegen möglicher anstehender 
Namensänderung). 

• Abstimmung 41: ja, 0: dagegen sowie 4: Enthaltungen 



  

TOP 12 Wahlen 

• Es wurde ein Wahlausschuss benannt. Gerhard Preiser übernahm die 
Wahlleitung, Gerda Fink, Sonja Hartmann und Manfred Käß waren 
Wahlhelfer/innen. 

• 4 Mitglieder sprachen sich für geheime Wahlen aus. Laut §9 Absatz 2 der 
Geschäftsordnung für die Mitgliederversammlung wurde über diesen Antrag 
abgestimmt. Die Mehrheit (38: ja, 0: dagegen sowie 6: Enthaltungen) der 
Versammlung hat sich für eine offene Abstimmung ausgesprochen; somit wurden 
die Wahlen in offener Abstimmung durchgeführt. 
Gewählt wurden: 

• 1. Vorsitzender: 

unbesetzt 

• Pressewart / Beisitzerin: 
Sabine Schnarrenberger wurde als Pressewart / Beisitzerin für zwei Jahre 
gewählt. 
Abstimmung 48: ja, 0: dagegen sowie 3: Enthaltungen 

• Protokollführer / Beisitzer: 
Thomas Fricke wurde für zwei Jahre gewählt. 
Abstimmung 48: ja, 0: dagegen sowie 1: Enthaltung 

• Vertreter der fördernden Mitglieder: Melanie Schmidt wurde mit 39 Ja-
Stimmen und zwei Enthaltungen für ein Jahr gewählt. 

• Kassenprüfer: Monika Maier, Klaus Schnarrenberger und Christian 
Swoboda wurden als Kassenprüfer wurden mit 47 Ja-Stimmen und 2 
Enthaltung für ein Jahr gewählt. 

• Als Kassenprüfer/in wurden gewählt: Christian Swoboda, Monika Maier und 
Klaus Schnarrenberger 
Abstimmung 46: ja, 0: dagegen sowie 4: Enthaltungen 

• Bei allen Gewählten gab es keinen Gegenkandidaten und alle nahmen die 
Wahl an. 
 

TOP 13 Bekanntgabe der in den Abteilungen gewählten Abteilungsleitungen und 
Ausschussmitglieder 

• Frauen 1  

• Frauen 2 zusammenführen zu Frauenfitness 

• Frauen 3 1. Melanie Schmidt (kommissarisch), 2. Sabine Hanke  

  (kommissarisch)  
• Gesang 1. Manfred Käß 

• Tischtennis 1. Michael Haisch, 2. Jörg Brose - Ausschussmitglieder:  

 Michael Haisch, Tilo Schwarz 

• Badminton 1. Ralph Keller, 2. Alexander Bluma 

• Jugendleiter 1. Heiko Sommer 

• Mamafitness 1. Daniela Marx, 2. Diana Biesinger 

• Gesundheitssport 1. Monika Maier 

 

• Antrag über die Zusammenlegung der Abteilungen Frauen 1, Frauen 2 und Frauen 

3 in eine Abteilung Frauenfitness. 

39: ja, 0: dagegen sowie 3: Enthaltungen 

TOP 14 Änderung der Beitragsordnung 

• In der letzten Mitgliederversammlung wurde der damalige Vorschlag der 
Beitragsordnung abgelehnt und gleichzeitig dem Vorstand der Auftrag erteilt, die 
Beitragsordnung mit einer Kostenaufstellung zu überarbeiten. 



  

• Durch die Gründung der Abteilung Gesundheitssport besteht die Notwendigkeit für 
die Angebote dieser Abteilung transparente und nachvollziehbare Beiträge 
festzulegen. 

• Derzeit gibt es bei vielen Kursen und Abteilungen ein Ungleichgewicht bei 
Kosten und Gebühren. 

• Alle Kosten und Einnahmen wurden analysiert und dargestellt. 

• Klar ist, dass ein Nicht-Mitglied einen höheren Beitrag zahlen muss, wie ein 
Mitglied. 

• Annahme für die Kalkulation: alle Angebote sollen kostendeckend sein, wenn 
die Angebote mit 15 Teilnehmer/innen belegt sind. 

• Nach längerer Diskussion bzgl. dem Beitrag wurde über den Antrag 
abgestimmt. 

• 21: ja, 8: dagegen sowie 5: Enthaltungen 

 

Die 2/3 Mehrheit der anwesenden und stimmberechtigten Mitglieder wurde somit 

nicht erreicht! – abgelehnt! 

 

TOP 15 Ehrungen 

• Sabine Hanke wurde für stolze 35 Jahre geehrt! 

• Ralf Keller wurde nachträglich für 20 Jahre geehrt. 

• Heiko Sommer wurde für 15 Jahre geehrt. 

• Michael Wilhelm wurde für 10 Jahre geehrt. 

• Christian Röser wurde für 10 Jahre geehrt. 

• Sabine Schnarrenberger wurde für 5 Jahre geehrt. 

• Manfred Käß wurde für 5 Jahre geehrt. 

TOP 16 Anträge 

• Wurden schon bearbeitet. 

TOP 17 Allgemeines 

• Bitte um Fixtermine – Termine, die nicht kurzfristig umgeschmissen werden. 

• Bei der Jahresfeier sollen alle Abteilungen Programmbeiträge leisten. 

• Bei der Jahresfeier soll ein Eintritt verlangt werden. 
Anmerkung: für LineDance war/ist die Bühne bei der Jahresfeier zu klein. 

Mit einem Dank an alle Anwesenden beendete der 2. Vorsitzende um 23.45 Uhr die 
Versammlung. 

 
 
 

 
……………………………………. …………………………………….. 

2. Vorsitzender Protokollant 
 

 


